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Контакты

Наши в Китае

Делегация ВолгГТУ принимала участие в работе Всекитайской международной

ярмарки

В конце прошлой недели вернулась из поездки в Китай делегация ВолгГТУ,

которую возглавлял ректор университета, чл.-корр. РАН И.А. Новаков. В ее составе

были: Н.А. Зюбан, декан ФТКМ; О.П. Отченашев, директор ВНТК ВолгГТУ; М.В.

Ляшенко, зам. декана АТФ по НИР; А.С. Горобцов, зав. кафедрой ВМ.

Визит состоялся в рамках программы международного сотрудничества – 2006-й г.

объявлен «годом России в Китае», а 2007-й – «годом Китая в России». В числе

мероприятий, предусмотренных на нынешний год – и «Всекитайская

международная ярмарка по обмену квалифицированными кадрами и выставка

высоких и новых технологий-2006», которая проходила в городе Шеньян провинции

Ляонин. В ее работе и принимала участие делегация университета. 

Надо отметить, что руководитель нашей делегации попал в число десяти представителей от

России, побывавших на официальном приеме у главы провинции, где состоялись деловые

беседы с административным и партийным руководством города и провинции. По просьбе

ректора ВолгГТУ было организовано посещение Шеньянского технического университета.

О своих впечатлениях от пребывания в Китае, а также об участии делегации ВолгГТУ в

работе Всекитайской международной ярмарки И.А. Новаков рассказал на последнем

заседании ученого совета.

Всекитайская ярмарка проходила в новом выставочном комплексе, состоящем из 4

громадных залов. Только иногородних участников официально было заявлено три тысячи. В

том числе – 800 зарубежных представителей, из которых 350 были россияне. В частности,

приняли участие представители 31 российского вуза. Вообще, уровень Всекитайской

ярмарки, по словам выступавшего, был высок. Достаточно сказать, что в ее работе

участвовали с принимающей стороны – министры здравоохранения, науки и образования,

руководители провинции. Российское представительство тоже было достаточно весомым –

активное участие в работе ярмарки приняла российская академия наук, некоторые

региональные делегации, как, например, из Новосибирской области, возглавляли

губернаторы.

Иван Александрович также отметил, что, знакомясь с современным Китаем, он и его коллеги

пытались ответить на вопрос: в чем причина столь динамичного развития экономики Китая.

И пришли к следующим выводам. Китай имеет несравненно дешевую рабочую силу. И для

того, чтобы это использовать, главенствующим, по словам выступавшего, стержнем реформ

было решение открыть инвестиции зарубежных стран. Но при условии, что, создавая

предприятия (в том числе совместные), они будут привозить новейшие технологии, а

продукция должна быть востребована мировым рынком. Китайские власти также отдавали

себе отчет в том, что, развивая экономику за счет дешевой рабочей силы,

высвобождающиеся средства необходимо вкладывать в развитие науки, технологий,

подготовку кадров.
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Далее ректор ВолгГТУ подробнее остановился на системе высшего образования в Китае.

Сегодня в китайских вузах обучается 23 миллиона человек. Для сравнения: в России – 7

миллионов студентов. Однако, если пересчитать на принятый коэффициент, то на 10 тысяч

населения в Китае приходится 177 студентов, а в России – 479. Совсем недавно

правительство Китая рассматривало вопрос о развитии высшего образования. Отметив

правильность направления, вместе с тем оно высказало опасение, что прием в вузы очень

вырос. Так, в 2005 году было принято на первый курс 5 миллионов человек, что в 4,7 раза

больше, чем в 1998-м. И на данном этапе из 4,1 млн. выпускников 2006 года рынок может

потребить только 1,7 миллиона специалистов. Причем, приходится констатировать, что

рынок инженерного труда уменьшается.

Для нас Китай представляет интерес, прежде всего, как рынок абитуриентов. Хотя, как

отмечалось, лучшие по своим знаниям выпускники школ поступают в китайские вузы.

Кстати, стоимость обучения там составляет до 3 тысяч долларов в год. Есть также

возможность, чтобы преподаватели нашего университета читали там лекции студентам.

Такая договоренность достигнута, в частности, с ректором Шеньянского технического

университета, который, кстати сказать, сотрудничает уже несколько лет с Томским

политехническим вузом.

Однако, что касается повышения квалификации, стажировок, то предпочтение, скорее всего,

будет отдано все же европейским вузам. Во всяком случае, сегодня Китай вряд ли станет тем

научным «плацдармом», куда систематически будут направляться специалисты для

повышения квалификации.

По итогам работы "Всекитайской международной ярмарки по обмену

квалифицированными кадрами и выставки высоких и новых технологий – 2006"

заключено 6 договоров о сотрудничестве между ВолгГТУ и производителями

КНР; распространено около 400 буклетов с научными разработками ученых

разных факультетов Волгоградского техуниверситета.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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